Un autre chemin

Ces mages venus de loin retournent chez eux par un autre chemin. L'étoile qu'ils ont retrouvée à Bethléem les a remplis de joie, et surtout la vue de ce roi nouveau-né si humble et si caché. Leur vie se trouve transformée, il y a un avant et un après. Leur cœur ouvert a reconnu celui qu'ils cherchaient, qu'une étoile leur avait désigné. Seigneur Jésus, donne-nous, donne-moi un cœur large et généreux capable de te reconnaître à travers des signes qui me déroutent et qui m'entraînent sur de nouveaux chemins de vie.

Dimanche 7

Un salut universel

Lorsque Dieu se fait connaître aux hommes, il se fait l'un d'eux sans signes distinctifs. Dans l'évangile de Luc, les anges disent aux bergers qu'un sauveur est né, couché dans une mangeoire et emmailloté de langes, comme tous les bébés du monde. Pour eux, la lumière vient du ciel. Elle vient aussi du ciel pour les mages qui ont vu se lever un astre. Bergers et mages nous disent que le salut donné par Dieu est pour tous. Il inclut tous les êtres vivants, proches et lointains, et chacun de nous peut le reconnaître dans sa vie à travers d'humbles signes, notamment dans chaque eucharistie. Le Christ se donne à nous à travers le pain et le vin, devenus son corps et son sang pour que nous soyons son corps en ce monde. Belle mission qui fait appel à notre foi et nous remplit de joie.

Hebdomadaire gratuit édité par « Prie en Chemin ».

Site: https://prieenchemin.org/ Rédaction assurée par des membres de la famille ignatienne en France : Anne-Marie Aitken xavière, Emmanuelle Huyghues Despointes, CVX, Manuel Grandin sj contact@prieenchemin.org - Image à la Une :

https://pixabay.com/fr/photos/relever-roche-d%C3%A9sertrandonn%C3%A9e-4457336/



VD N°789 Du lundi 1er au dimanche 7 janvier 2024

Vers la Fête de l'Epiphanie - Année B

Is regagnèrent leur pays par un autre chemin



Oue d'hésitations chez Hérode : bouleversé, désir de se prosterner devant le Roi des Juifs. Mais aussi beaucoup de prudence, de précautions avant d'aller se prosterner. Quel contraste pour les mages. Une longue route pour eux à la simple vue d'une étoile, sans hésitations sans pour autant savoir où ils vont le trouver ce fa-

meux Roi des Juifs qui vient de naître. Ils furent comblés, leur joie est entière quand ils virent l'enfant. Nos intentions premières peuvent être droites, puis peu à peu se tordre un peu, comme pour Hérode. Dieu sait que notre oscille et vacille de temps à autre, prend peur, fait des reculades, hésite... Suivons l'exemple des rois mages avertit en songe pour redresser la barre chaque jour quand nous nous éloignions de notre cap: suivre le Christ sans conditions.

ÉVANGILE DE JÉSUS-CHRIST SELON ST MATTHIEU

Chapitre 2, 1-12

Jésus était né à Bethléem en Judée, au temps du roi Hérode le Grand. Or, voici que des mages venus d'Orient arrivèrent à Jérusalem et demandèrent : « Où est le roi des Juifs qui vient de naître ? Nous avons vu son étoile à l'orient et nous sommes venus nous prosterner devant lui. » En apprenant cela, le roi Hérode fut bouleversé, et tout Jérusalem avec lui. Il réunit tous les grands prêtres et les scribes du peuple, pour leur demander où devait naître le Christ. Ils lui répondirent : « À Bethléem en Judée, car voici ce qui est écrit par le prophète : Et toi, Bethléem, terre de Juda, tu n'es certes pas le dernier parmi les chefs-lieux de Juda, car de toi sortira un chef, qui sera le berger de mon peuple Israël. » Alors Hérode convoqua les mages en secret pour leur faire préciser à quelle date l'étoile était apparue ; puis il les envoya à Bethléem, en leur disant : « Allez vous renseigner avec précision sur l'enfant. Et quand vous l'aurez trouvé, venez me l'annoncer pour que j'aille, moi aussi, me prosterner devant lui. » Après avoir entendu le roi, ils partirent. Et voici que l'étoile qu'ils avaient vue à l'orient les précédait, jusqu'à ce qu'elle vienne s'arrêter au-dessus de l'endroit où se trouvait l'enfant. Quand ils virent l'étoile, ils se réjouirent d'une très grande joie. Ils entrèrent dans la maison, ils virent l'enfant avec Marie sa mère ; et, tombant à ses pieds, ils se prosternèrent devant lui. Ils ouvrirent leurs coffrets, et lui offrirent leurs présents : de l'or, de l'encens et de la myrrhe. Mais, avertis en songe de ne pas retourner chez Hérode, ils regagnèrent leur pays par un © AELF autre chemin.

Des mages venus de loin

Nous venons de fêter Noël: en faisant mémoire de la naissance de Jésus à Bethléem, petite bourgade de Judée. Cette semaine, nous marchons vers la fête de l'Epiphanie pour célébrer la venue de Jésus pour tous les peuples. Ce ne sont plus des bergers qui viennent le visiter mais des mages. Ils viennent d'Orient sans que soit précisée leur nationalité. Païens, ils pratiquent l'astrologie, la médecine et lisent les songes. Je prends le temps de les regarder, je m'étonne qu'ils partent à la recherche de Jésus qui vient de naître. Avec eux et tous les mages d'aujourd'hui, je me mets en marche.

Ma 2 Une étoile qui se lève

Les mages ont vu se lever une étoile annonciatrice de l'avènement du roi des Juifs. Ils se rendent à Jérusalem pour se renseigner où trouver ce roi. Peut-être que cette étoile trouve sa signification profonde dans le livre des Nombres où il est dit : « De Jacob monte une étoile, d'Israël se lève un sceptre » (Nb 24, 17) : parole proférée par le païen Balaam (Nb 24,17) ! L'évangile de Matthieu ne dit pas que l'astre a guidé la route des mages, mais qu'elle les a mis en marche. Je m'étonne de cette étoile qui se lève dans la voûte céleste et je me rappelle les signes lumineux qui m'ont conduit vers le Christ.

Me 3 Hérode, un roi jaloux

Au temps de la naissance de Jésus, Hérode le grand est à la fin de son règne sur la Judée. Roi cruel, jaloux de son pouvoir, il a fait exécuter plusieurs membres de sa famille. Lorsque qu'il apprend que des mages venus d'Orient cherchent le roi des Juifs, il s'émeut car il ne supporte aucun rival. Il n'est pas le seul, toute la ville de Jérusalem est avec lui, Je m'arrête à ce comportement d'Hérode. Je vois combien le pouvoir peut corrompre un homme. Je demande la grâce de ne pas me laisser prendre par l'attrait du pouvoir, dans une plus grande liberté intérieure.

Les Ecritures comme guide

Hérode consulte les grands-prêtres et les scribes qui connaissent bien les Ecritures. La Bible est claire sur le lieu où doit naître le Messie : « Et toi, Bethléem, terre de Juda, tu n'es certes pas le dernier parmi les chefs-lieux de Juda, car de toi sortira un chef, qui sera le berger de mon peuple Israël. » En fait, ce n'est pas l'étoile qui va conduire les mages mais les Ecritures, eux qui sont des païens. Je me laisse dérouter par les choix de Dieu dans la Bible et dans ma journée aujourd'hui.

Ve 5 Des cadeaux prophétiques

Les mages ne viennent pas les mains vides. Ce n'est pas à Hérode qu'ils les offrent mais à l'enfant Jésus qu'ils trouvent avec sa mère. Comme les disciples devant le Christ ressuscité à la fin de l'évangile de Matthieu, ils se prosternent. Dans leur coffret se trouvent l'or pour un roi, l'encens pour honorer un dieu et la myrrhe qui annonce la mort de Jésus. Ces cadeaux sont comme une profession de foi dite de manière symbolique. Et moi, quels cadeaux vais-je offrir au Christ en ce temps d'épiphanie qui signifient les liens que je souhaite tisser avec lui ?